

**Homélie de Jean-Michel Reignier, diacre,**  
**Commentaires sur *l'incrédulité de "Thomas"***  
**et l'accueil des couples se mariant dans l'année.**  
**(Dimanche 16 Avril)**

...Aujourd'hui nous nous réjouissons d'accueillir ces couples qui se sont présentés au début de cette célébration. Ils ont décidé de se marier au cours de cette nouvelle année... ils sont dans l'attente du jour "J" de leur mariage ! oui vous que nous accueillons aujourd'hui vous êtes dans l'attente du jour "J"... mais, votre attente est déjà rempli, à chaque moment, de ce que vous manifesterez ce jour : Votre amour... et bien, chers frères et sœurs en Christ, comme eux, en ces jours de Pâques, nous aussi sommes en attente ! en attente de notre résurrection et comme pour eux notre attente est déjà remplie de ce qui se manifestera à notre jour J de rencontre avec le Seigneur. Car oui, de par notre baptême nous sommes incorporés au christ et donc déjà partie prenante de sa résurrection.

Vous, qui allez-vous marier, ici présents devant nous pour déjà célébrer avec notre communauté votre engagement, nous savons que vous êtes tendus vers ce grand moment. Alors vous devenez pour nous signe de l'attente que nous devons vivre, comme vous, dans l'attention à ce que nous vivons au jour le jour, et de ce que nous devons manifester au monde. Nous croyons et donc devons proclamer que par la résurrection de Jésus Dieu signifie que ce n'est pas la mort qu'il veut mais la vie. Nous croyons et donc devons proclamer que célébrer Pâques c'est crier, dans les angoisses de notre temps qu'une joyeuse espérance est déjà réalisée et doit nous soulever d'allégresse. Avec vous, qui allez-vous marier, devenons aussi signe aux yeux du monde que l'amour existe encore... ne cessera jamais comme le dit St Paul dans un beau texte que beaucoup choisissent pour leur mariage... Un autre monde est possible. Nous, avec eux, devons être signe que le monde à un à - venir.

Pour revenir au texte remarquons qu'il vient couronner ceux donnés durant cette semaine par l'église. Nous avons lu des récits d'apparition de Jésus ressuscité. Les uns graves ( les pèlerins d'Emmaüs ) d'autres plus légers ( le repas au bord du lac ) et voici que nous sommes ensemble, aujourd'hui, pour mettre en œuvre notre foi en cette présence réelle et pacifiante du Christ qui vient malgré nos cœurs verrouillés malgré, et au-delà des drames auxquels chacun de nous est confronté. Et vous qui attendez le jour de votre mariage à l'église, devant Dieu et les hommes, avez-vous la conviction, la certitude que Dieu lui-même sera à ce rendez-vous pour, à travers le célébrant, vous bénir, vous accompagner tout au long de votre vie, vous aider à revivifier votre amour malgré vos différences, parfois vos tensions, dans votre fidélité l'un envers l'autre, avec une confiance réciproque en tout domaine, pour votre engagement à vie, pour l'accueil et la volonté de faire grandir vos enfants en humanité et spiritualité. Et nous mariés depuis... ( à chacun sa réponse! ) remettons nous notre alliance sous les yeux du Seigneur ?

Et puis, dans la deuxième partie du texte il y a Thomas !

Thomas nous est bien sympathique parce qu'il nous ressemble : Absent lors de la première apparition il fait une déclaration passée dans notre langage comme une sentence irrévocable : "je suis comme St Thomas ! je ne crois que ce que je vois!". Thomas provoque en quelque sorte une autre venue du Christ... Et voici que Jésus entend cet appel... une deuxième fois il se rend présent... Super ! Grâce à ses doutes, et de par la volonté bienveillante du Christ, nous sommes confortés dans notre foi... Merci Thomas ! Néanmoins il n'a pas été sympa que tu ne fasses pas confiance au témoignage de tes amis! et moi aujourd'hui? et moi ? et vous ? et nous ; à travers l'espace et le temps, croyons-nous au sien, plus encore faisons-nous confiance à tous ces témoins et à ceux qui leur succèdent depuis 2000 ans ? Comme le dit aussi le langage populaire ; croyons-nous à ces témoins qui s'en font égorger ? hier comme aujourd'hui à travers le monde ? croyons-nous avec Thomas avec ces témoins que Jésus mort sur la croix est ressuscité ? Si oui qu'est-ce que cela change dans ma vie ?

Personnellement je crois que par la résurrection attestée de Jésus, Dieu nous montre que c'est la vie qu'il veut nous donner, une vie en plénitude dont le christ est le prototype, premier exemplaire ( si j'ose dire) . Par la résurrection attestée de Jésus, Dieu vient nous montrer que toutes les puissances de mort à travers le monde n'auront pas le dernier mot... l'agressivité, la vengeance, la rancœur, l'insatisfaction, qui se sont manifestées autour de Jésus qui se manifestent aujourd'hui dans le monde, autour de moi, en moi, source de conflits et chemin de mort, tout cela est, peut être vaincu... Dieu nous tire vers sa lumière... Pour nous libérer de ces puissances de mort et nous conduire à la vie, pour ressusciter dès aujourd'hui, en Jésus il nous donne une clé : la seule clé de vie...

"Aimez-vous les uns les autres comme je vous ai aimés"... "Comme je vous ai aimé" c'est à dire, avec le regard de tendresse et de compréhension qui est le mien, sans jamais rejeter, sans jamais condamner, toujours en relevant, en relançant dans la vie. C'est l'attitude première que l'on doit avoir avec celles et ceux que nous côtoyons au travail, en famille, en asso et en particulier son conjoint... en fin de compte c'est être ensemble... amoureuxment.

Dès aujourd'hui avec Jésus, par Jésus, en Jésus, que Dieu n'a pas laissé au pouvoir de la mort, soyons certains que Dieu vient à travers nos portes verrouillées par le doute, la détresse, l'angoisse, l'incertitude du lendemain ( santé, travail...) Nous sommes destinés non pas au néant mais à la Vie.

Seigneur aide nous à croire qu'aujourd'hui, par Jésus, en Jésus, tu viens nous dire "La Paix soit avec vous", Je suis avec vous jusqu'à la fin des temps, Je suis avec vous pour la grande aventure de votre vie conjugale et pour la construction d'un monde de justice et de Paix.

Nous sommes invités à voir au-delà des apparences pour découvrir et révéler l'énergie de la résurrection. Cette énergie dont je disais il y a quelques temps qu'elle était comme cette sève revivifiant les arbres en ce printemps... Nous sommes invités, dans un monde qui en reste souvent aux apparences et à la surface des choses, pour dire le sens profond des êtres et du monde...

---

***"De même que le père m'a envoyé, moi aussi je vous envoie"...***